
行王道的好处 金融的王道读后感(大全5
篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。范文怎么写才能发挥
它最大的作用呢？下面我给大家整理了一些优秀范文，希望
能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

行王道的好处篇一

那如何让我们成为一个团队，如何让我不是一个人孤军作战
呢？思考的答案是：

开心地投入工作当我刚到银花分社时，正好是存款大幅下跌
时，当时我对固有的客户一无所知，对未来也没有信心，和
同事们开完班后会的饭局聊天中我感觉到大家好像都觉得吸
存与我们这些一线员工一点关系也没有，那是领导们的事，
我们只要做好本职工作就行了，付出太多，岂不被压榨了？
当时我也不知如何去纠正他们这种思想，或许连我自己也是
这种思想，但在去年的三季度当我们的存款任务离完成是那
么的接近，我们整个组，上至组长，下至每一位员工，都把
冲业绩当成了自己的一项工作，知道有客户的私人资金在股
票市场时会主动咨询客户是否有多余未入市的资金转过来做
通知存款，刚好度过“国庆”的七天假期，可以让资金取得
更高的收益，最后虽然我们差一点没有完成任务，但我们形
成了一个团队，一个有初步凝聚力的团队，而在那个季度我
们团队的奖金收入是辖内最高的，原来我们是做得最好的，
所以我们也得到了应有的回报。

还有一点让我现在还很感动的，3月中旬才收到上级下达的任
务指标，我们一季度的对公开户数是45户，因为开户所需的
时间较多，有时员工觉得“挺累”一个活，而当时我们还差
十多户任务数，但时间只剩下差不多一周的工作日，当我看



到每有客户要求开对公户时，办理业务的员工那种私下暗喜
的表情，当最后一天我们以超出任务的业绩完成了该项任务
那种欢呼时，我真的感动了，我们从这种全身心投入工作的
过程中找到了快乐。

既然我们选择工作，选择为信用社工作，何必让工作牵着自
己走，何必让工作成为自己的负担为何不付趁机为工作付出
满腔热忱，去享受工作的快乐，因为工作本身就是生活一个
重要部份。

下一个问题是：如何让我们这个“弱势群体”也疯狂呢？记
得几次开会领导都和我们说，这个世界没有做不到的事，只
有想不到的事。《金融道》中思考也让我找到了答案：

行王道的好处篇二

正如城区联社领导在推荐这本书时所说的一样，《金融道》
它确实是一本不可多得的金融业员工读本，在我一口气读完
这本书后，仍在为书中所阐述的那些独特的经营理念和企业
文化风格所感到激动和振奋。杭州广发dd一家弱势银行在短
短近十年时间中，从无到有、从小到大、从弱到强造就出一
连串骄人业绩的背后，所发生的让人不敢想象的事实，反映
出来的许多让人信服的道理，对于我们信合人如何做人、如
何做事、如何服务有着深深的启发。

员工第一

在金海滕行长的建行核心观念中，我读到这样一句话：“员
工第一”。这句话在我看来有些震惊，多少有些别出心裁，
这和一直众多银行提倡的“顾客就是上帝”的行为标准有些
背道而驰。但他是这样理解的：“所有服务工作，都是需要
员工去做的。顾客就是上帝，这就意味着员工必须去把顾客
当朋友，最终去实现一种平等的合作关系。而员工，是我们
事业的基础，就必须放在第一位。”这句话一直也是杭州广



发管-理-员工的理念，我想这正是解决很多问题的关键，也
是对“以人为本”企业理念最实际的诠释。杭州广发倡导的
是真正的关爱员工，充份发挥出每一个员工自己的潜能，让
朴实枯燥繁重的工作变成员工乐意的“快乐劳动”，这种快
乐是发自每个员工内心的。每一个人都希望得到别人的认同
和赞许，有时一个微笑，一声赞许，可能就是别人的一支强
心针。工作固然是为了生计，但比生计更可贵的，就是在工
作中充分挖掘出自己的潜能，发挥自己的才干，得到一种成
就感和乐趣，这样的成就感和乐趣就是体现自己的人生价值
的一部分;工作岗位所给予我们的，要比我们为它所付出的更
多。如果我们将工作视为一种积极的学习经验，那么，每一
项工作中都包含着许多个人成长的机会。“员工第一”推崇
的是积极发挥员工的主观能动性和做事的积极性、主动性，
开拓做事业的创业精神，而这种精神正是他们的事业充满勃
勃生机的力量源泉。

以一颗感恩的心对待顾客

这句话也是我们张湾信用社彭刚主任经常教诲我们的一句话，
客户是我们的衣食父母，我们要用感恩的心来接待客户。是
的，只有发自内心的感恩服务，客户才能满意接受，客户才
能被感动，这种感恩是相互的，你对客户的感恩的服务最终
才能换来感恩的回报。中秋前夕，一个大伯手持一张存单，
到杭州广发要求办理存单质押贷款，这张存单的金额只有500
元，而且他要贷的也是500元，贷款期限也仅有一个月。如果
按照收入成本计算，利息收入微乎其微，银行还要付出人力
成本和资料的工本费。但是杭州广发却认为这正是老百姓对
银行的信赖和支持，通过做这笔业务杭州广发迅速在市民心
目中建立一个良好的社会形象，以至于后来杭州广发的人出
门打的连的哥都感激不收打的费。以一滴感恩之水换来了涌
泉的回报，对客户的感恩是尊重自己，也是尊重别人，这样
客户才能带着美好的心情离开，而我们的工作才能更上层楼，
我们的事业才能进步。什么叫优质?用心是关键，如果干什么
事情不用心，那就一定是在应付。不是发自内心的工作，一



定很累。我牢牢的记住了金海滕行长的一句话：一个人的价
值就是感动别人，一个人的享受就是被别人感动。

细节决定成败

金融是需求的产物，它不是账面游戏。我们信用社在网点覆
盖上与国有银行相比有巨大的优势，把金融服务延伸到居民
的家门口，把贴切的服务和居民要求一致，顺应客户的要求，
就要从一切细节做起。有时候，细节就决定了一切。

的春节，许多市民都希望兑换一些新钞做新年的“压岁钱”
用，但遭到了许多银行的拒绝，只有杭州广发在接到媒体的
咨询电话之后，立即成立了专项应急小组，两个小时内，一
个特别的服务方案开始实施，市民不仅可以到杭州广发各个
支行的柜台兑换新钞，而且还可以通过自动柜员机取到一定
数量的新钞，尽最大可能的满足了市民们过节的需要，当地
的媒体和老百姓无不对此事赞不绝口。为了市民们这样一个
非常细小的要求，在这两个小时的背后，杭州广发做了大量
细致的工作：接到咨询电话15分钟后，各个部门齐聚行长室
开始研究可行的服务方案，第一时间做出服务安排和承诺，
第一时间从萧山、余杭紧急调用数百万元的新钞以满足供应
量，第一时间解决了自动柜员机新钞不吐钞的技术问题。如
果杭州广发接到这个电话也借故推托，也没什么大错，只不
过也杭州广发也从此将混同于“其他的银行”，正是由于在
这样的一个细节上的重视，以小事为突破口，主动跟进，才
凸显了杭州广发的服务理念。这个“新钞事件”只是他们一
个服务案例，优质服务只是做为他们所有员工最基本的要求，
而不是最终的要求。他们把优质服务做为他们服务的底线，
要求每一个员工，在对待每一件事情上，都要将服务做到优
质。这就是他们注重的细节，是服务到家，而不是服务到位。

金融之道，常常在金融之外。我们信用社从某种程度上说在
金融业确实属于“弱势群体”，杭州广发金海滕行长却说：
我们的起点不高，我们总行的牌子不够好，我们什么都可以



选择，但唯一不能选择的就是出身。我们不能因为我们的起
点是弱势而把我们的服务也变成了弱势。我想，只有树立学
习增长能力的观念，在学习理论和业务知识的同时，主动研
究先进单位的经验成果，解放了思想，看到了差距，更新了
观念，理清了思路，创新观念有了转变，那工作能力才能提
高、服务质量才能提升、我们的事业才能进步，我想我们每
个信合人也能和杭州广发他们一样，越来越好，越来越强。

行王道的好处篇三

书的作者很是厉害，叫做葛林，是在汇丰银行工作了26年，
英国银行家协会主席，还被《华尔街日报》评为“亚洲商界
风云人物”，这本书里面包含了太多的抽象金融知识，我的
意思是写书的作者因为长期从事这些，对金融方面的知识，
论点等信手拈来，结果我这个菜鸟来看，就看的一头雾水，
有一些名词和定理不是很了解，总体来说，这本书的名字取
的跟内容很符合，通过描述，提出大量的现代金融的，社会
的，危机和问题，回顾问题的来源，描述现在的情况，在最
后一章才得出结论，金融之路上人们到底应该怎么做。

我印象比较深的就是其中写全球化和城市化，以及由此带来
的铺天盖地的商业，似乎我们的唯一信仰就是利益。这无疑
是一个可怕的现象，人与人之间的最初信任荡然无存，一切
都是交换利益。“所以首先你得让我有利可图才行”这个观
点是以前我认可的，现在看来确实有些恐怖。

之前看过一篇文，说是兰德公司预言中国在会变成世界上最
穷困的国家，其中一个论点就是没有信仰，道德沦丧人与人
之间只有“关系”。而现在来看资本主义国家不也是一样的
么？对于文中提到的垄断问题：富人更富，穷人更穷。资源，
政策无疑不在像富人倾斜，就像犹抱琵琶半遮面的退休延迟
政策一样，一眼就看出有利的只是富人，官员权力的所有人，
就跟国企一样，拥有最好的发展条件。大多数人变的富有的
机会被掠夺了，这比把你家洗劫一空更令人痛恨，就像他还



抢走你学会的技术一样。

看来这本书我以后要是有空还得再拿出来认真的读一读。里
面有一点，我觉得跟上一本电话营销的书友异曲同工之妙，
我相信在下一本书《巴菲特传》里也是一样。在任何时候时
候，不要自以为是的愚弄你的客户和身边的人，你瞒的了一
时瞒不了一世，不是一锤子的买卖而是一种信用关系的建立。
这跟上面一点有些矛盾，不过我还是坚信这里所说所写的永
远坚持正义的原则，以及把顾客当成终点来对待，而不是作
为途径。

所以要真诚，要完美，不要欺骗。任何时候都是一样！

[金融的王道读后感]

行王道的好处篇四

在大学的课堂上，有一群学生，作为他们的导师，每个星期
我们总要讨论一个话题，那一天。他们将题目写在黑板上：
《学历与专长，到底哪一项更重要》。

学历与专长当然都重要，但，实在比不上一件最重要的事。
那就是天赋与爱好。学历或专长，都可以借由训练而达到，
但天赋，是那么神奇，生下来就具备魔力。

我清楚记得自己小时候，可以安静坐上一两个小时，眺望山
上那丛竹林弯腰的姿态，仿佛它们聆听着什么有趣的亭，东
倒西歪地笑个不停。其他的孩子忙着跳雨后的水坑，将水溅
得好高，我嗅闻着雨后大地的各种气味，感到迷醉。

找到天赋并沉浸其中，自然生出一种专注。做着自己爱好的
事，不管多累都置身天堂，充满喜悦的情绪。当我专注地在
稿纸上写着每个字，当我看见故事中的人物直立起来，笑着、
爱着，便再也停不下来，夜以继日地写下去。我忘了手腕的



疼痛，忘了疲惫，忘了自己。

学生们问的不是学历与专长吗?我为什么不谈学历也不谈专长，
而跟他们谈天赋和专注呢?因为我后来发现，天赋和专注才是
一切的根本。“如果没什么天赋，又该怎么办?”你也许会这
么问。

李白说得好：“天生我才必有用”，每个人都有天赋，只是
有些人终其一生没发现罢了。小时候的我，也不觉得自己有
什么天赋的，发呆，哪能算是一种天赋啊。后来才明白，这
天赋是立体而深邃的，一层层挖掘下去，一点点堆砌成现在
的这个我。

那么，开始发掘自己的天赋吧，探测的方式很简单，那些能
令你深情一往、十分专注的事物，嫌疑最大。

行王道的好处篇五

。从当天中午来说吧，我明明是读的很流畅，可是，到下午
的班队课……

只觉得自己的呼吸加快，有着将要窒息的感觉，我紧紧地闭
住眼睛，心里头告诉自己别慌，听说这样能使心里不紧张，
后来觉得不对，越是这样越紧张。心不知道为什么跳动个不
停，就像节奏越来越快的鼓点。不知道什么时候开始，手心
冒着冷汗。

我的手举在额头上，心里犹豫着到底要不要上去，上去后会
被同学笑么？一齐起哄让我下来？此时我感受到了老师的目
光，这使我信心大增，可心里还是有些胆怯。

“我有优点，也有缺点……”将近读完了，可是嘴却不听话
的颤抖起来，我努力克制住，勉强的将这篇演讲稿读的生动
一点。



长辈说过“生活不是得到，就是学到，既然风雨不是你能左
右的，那就勇敢的走进去，说不定你会得到惊喜。”

我会改变
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